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CARISSIMI CITTADINI

È con il cuore che scrivo a tutti indistintamente i miei più affettuosi e sinceri AUGURI DI
BUONA PASQUA.

Pasqua significa “passaggio”:
dall’egoismo alla generosità,
dalla vendetta al perdono,
dalla divisione all’unità,
dall’ambiguità alla sincerità.

Tutti siamo chiamati a questo cambiamento per poter costruire una Comunità che sappia
dialogare e condividere i progetti, che possa affrontarli con serenità e concretezza, pur nella
diversità delle opinioni.

Come il risveglio della primavera richiede il massimo impegno dell’uomo per trarne
copiosi frutti, così è richiesta la collaborazione di ognuno nel proprio ambito, sia per
crescere un paese ordinato e pulito, sia per realizzare manifestazioni turistico/sportive
attraenti e divertenti, quanto per completare opere di notevole significato sociale come
la nuova Sede degli Alpini/Protezione Civile e il Centro Diurno Anziani.

Auguro infine Buona Pasqua a tutti i collaboratori dell’Amministrazione Comunale
ringraziandoli per il loro impegno affinché si realizzi il “passaggio” verso un paese più
moderno  rispondente alle esigenze del Cittadino, obiettivo del nostro quinquennio.

Buona Pasqua.

Il Sindaco
Rosemma Boieri



LA PRIMAVERA RIPORTA “UNITI PER LA S. PASQUA” V EDIZIONE
“Primavera” si dice quando ci si riferisce alla prima stagione
dell'anno, compresa tra il 21 Marzo e il 21 Giugno, dunque tra
l'equinozio di Primavera e il solstizio d'Estate. È lecito chieder-
si perché viene definita la "prima" stagione dell'anno, se inizia
solo a Marzo? Per comprenderne il senso è indispensabile anda-
re un po' al di là delle convinzioni alle quali siamo abituati,
ampliando la nostra concezione del tempo ed accorgendoci che
in realtà le manifestazioni che la vita intorno e dentro di noi ci
offre in Primavera, parlano sempre di un inizio, di una nascita
o una rinascita, di un fiorire e uno sbocciare di qualcosa di
nuovo, di fresco, di tenero e vivo, e in questo è più semplice
comprendere perché venga definita la "prima-vera-stagione" di
un intero anno.
Ed è così che il Centro di Promozione Turistico Culturale ha volu-
to far rifiorire  gli “Alberi di Pasqua”. Tutti i gruppi che operano in
paese, hanno addobbato gli alberi che fanno da corona al sagrato
della piazza S. Rocco con opere di diversa realizzazione. Gli alberi
di Pasqua hanno brillato in tutto il loro splendore domenica 9 apri-
le - Domenica delle Palme, quando alle ore 10.00 il parroco Don Antonio Fedrighini li ha benedetti, con i ramoscelli d’ulivo. La ceri-
monia è proseguita con la processione verso la parrocchiale dove è stata celebrata la S. Messa.  Alle 12.30 si è tenuto il pranzo pres-
so l’Oratorio, per scambiarsi gli auguri Pasquali. Domenica 16 aprile - S. Pasqua- sul sagrato delle Chiese, tali opere verranno ven-
dute e il ricavato sarà devoluto per il rifacimento del pavimento della Chiesa di S. Gaudenzio di Esmate.
Questa manifestazione è stata fortemente voluta per tenere sempre vivo quel “filo” che unisce tutti i gruppi che operano in
paese, facendo sì che la collaborazione diventi sempre più forte.

Pierantonio Spelgatti
Assessore al Turismo e Informazione 

L’ISOLA ECOLOGICA DELLA COLLINA
L’isola ecologica in località Panteno rappresenta per la Collettività
di Solto Collina un centro di raccolta di materiale ingombrante o
particolare che altrimenti non potrebbe essere raccolto nei norma-
li cassonetti collocati in vari punti del territorio comunale.
Purtroppo, negli  anni precedenti, si sono verificati depositi incon-
trollati all’esterno della piazzola ecologica che hanno danneggiato il
terreno sottostante.
L’Amministrazione Comunale, per evitare il ripetersi di tali atti, si
è attivata per mettere sotto controllo l’accesso alla piazzola e, nel
contempo, predisporre un progetto per dotarla dei servizi necessa-
ri con l’ausilio della Società Servizi Alto Sebino di Costa Volpino che
gestisce la raccolta rifiuti nell’intero comprensorio.
Voglio sottolineare che al Servizio Raccolta Rifiuti è stato riservato,
nel tempo, il nostro massimo e costante impegno,  attraverso l’in-
formazione ai cittadini,  operazioni di pulizia quotidiana nell’intor-
no dei cassonetti, la garanzia di rispetto e puntualità nell’effettua-
zione dei servizi accordati in convenzione da parte della Società di
servizi. Il miglioramento del servizio è sotto gli occhi di tutti ed è
solo con l’aiuto di tutti che potremo continuare a migliorarlo.
Facendo infine riferimento al volantino firmato dal gruppo di minoranza in Consiglio comunale “Viva Solto”, informiamo i nostri cit-
tadini che, su mio espresso invito rivolto ai Consiglieri di minoranza ad un incontro per approfondire l’argomento,  nessuno compo-
nente del gruppo si è presentato.
Riguardo poi al contenuto di tale volantino, voglio rassicurare i Cittadini che la vicenda, sin dall’inizio, è stata seguita con attenzione
dall’Amministrazione Comunale, la quale ha messo in atto le opportune iniziative per garantire gli interessi della collettività.

Il Sindaco
Rosemma Boieri
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Nel Consiglio comunale del 22 marzo, insieme al Bilancio di
previsione per l’anno 2006 ed a quello Triennale 2006-2008, è
stato approvato anche il Programma annuale delle Opere
pubbliche per l’anno in corso. Per il 2006 sono previste opere
per circa € 600.000 da finanziare con: contributi di altri Enti
(€ 285.000), oneri di urbanizzazione (€ 12.000), alienazioni
(€ 55.000) e mutui (€ 257.000).

L’elenco delle opere, in ordine casuale, prevede:
- la realizzazione di un parcheggio e marciapiede lungo la Via

San Rocco dell’Oratorio, compresi la sistemazione del sotto-
passaggio pedonale alla strada provinciale e la realizzazione di
un ulteriore tratto di marciapiede lungo la stessa. Questo
intervento, dell’importo di € 110.000 (per il quale verrà chie-
sto un contributo pari al 50% dello stesso alla Comunità
Montana Alto Sebino, da finanziare con i fondi della Legge
regionale sulla montagna n. 10/98), consentirà di completare
le opere legate al nuovo Oratorio e, nel contempo, andrà a
creare un “percorso protetto” per i bambini che, dalla zona del
paese posta al di sotto della strada provinciale, devono rag-
giungere la zona della Scuole;

- il completamento della rete fognaria di Loc. Apostoli e lungo
la strada provinciale, in Loc. Rossino, per un importo totale di
€ 260.000 (finanziata all’80% dall’ATO di Bergamo). Dopo
più di 30 anni la Loc. Apostoli verrà finalmente collegata alla
rete fognaria comunale mentre, per quanto riguarda la Loc.
Rossino (dove gran parte della fognatura è già stata realizzata
in quest’ultimo anno con costi a carico dei privati, insieme alle
reti dell’acquedotto e del gas metano), verrà realizzata una
rete di raccolta delle acque meteoriche provenienti da strade
interne all’edificato piuttosto che da piazzali o, ancora, dal
normale ruscellamento dei terreni. Questo progetto, che si sta
realizzando in collaborazione con la Provincia di Bergamo, la
Comunità montana Alto Sebino e il Comune di Riva di Solto,
consentirà di risolvere pressoché definitivamente il problema
legato all’abnorme deflusso delle acque meteoriche lungo i
terreni (interessando anche abitazioni) posti a valle della stra-
da provinciale, recapitandole nella Valle Terlera;

- l’adeguamento della sezione stradale con annessi il nuovo
marciapiede e l’illuminazione pubblica, per il tratto di strada
che collega l’abitato di Esmate al proprio Cimitero, per un
importo di € 70.000. Questo intervento, che confidiamo di
realizzare entro l’estate, consentirà anche di eliminare alcuni
pali ENEL (con cui c’è già l’accordo) che oggi creano una
situazione di pericolo per chi percorre questa strada, spostan-
doli all’esterno del nuovo marciapiede;

- la realizzazione del II lotto funzionale del Parco pubbli-
co sportivo di Via San Rocco, per un importo presunto
di € 80.000 (il cui 50% dei mutui avrà un tasso ridotto
grazie alla compartecipazione del CONI di Bergamo, tramite
l’Istituto per il credito sportivo e della Regione Lombardia,
tramite Finlombarda). Questi lavori consentiranno di comple-
tare la parte sportiva dell’area (il parco giochi, la piattaforma
ad uso delle biciclette per i più piccoli, dei pattini a rotelle e
skateboard, l’illuminazione dei percorsi pedonali e dei campi
sportivi, l’arredo urbano e le aree a verde). Rimangono da
definire gli eventuali interventi nella zona del Parco verso la
piazza San Rocco, che sarà oggetto di valutazioni future;

- la riqualificazione della “zona surf” in Loc. Grè, di cui il
Comune di Solto Collina da quest’anno è concessionario, per
un importo di € 34.000 (di cui il 65% è a carico della Regione

Lombardia, per il tramite del Consorzio gestione associata dei
Laghi d’Iseo, Endine e Moro). L’intervento, programmato per
i prossimi mesi di settembre-ottobre per approfittare del livel-
lo basso del lago, consiste nel rendere agevole e praticabile un
“accesso pubblico” a lago per chi pratica il surf, nonché nel
realizzare un primo tratto di un percorso pedonale che, in
futuro, collegherà quest’area all’esistente base nautica, presso
la quale è già attivo un punto di ristoro. Potrà sembrare stra-
no ma, proprio all’interno di quel chilometro di lago che è ter-
ritorio di Solto Collina, esistono condizioni tra le migliori del-
l’intero specchio d’acqua per chi pratica questo sport;

- la realizzazione di un lotto funzionale dell’ampliamento del
Cimitero di Solto, per un importo stimato di € 55.000.
L’intervento riguarda la sistemazione dell’intera area oggetto
di ampliamento, oltre alla costruzione di un numero contenu-
to di nuovi loculi e la pavimentazione della zona limitrofa al
cimitero esistente onde consentire, anche, l’utilizzo dei servizi
igienici. A proposito di questo intervento, nei giorni scorsi è
stato emesso un avviso comunale riguardo l’intenzione di dare
in concessione parte del terreno di detta area, per l’edificazio-
ne di cappelle cimiteriali e tombe di famiglia. 

A queste opere, programmate per l’anno in corso, se ne vanno a
sommare altre già in via di esecuzione delle quali, la più impor-
tante, è sicuramente la realizzazione del Centro Diurno
Integrato per anziani, in Esmate. Questo è l’investimento sicu-
ramente più rilevante di questi ultimi anni, sia dal punto di vista
economico (più di € 1.300.000, che si prevede di ultimare entro
l’anno) che per il notevole peso sociale che sarà indotto dalla
prossima apertura dello stesso, visto il bacino di utenza sovra-
comunale di tale struttura.

Amministrare un Ente pubblico, oggi, richiede certamente un
impegno maggiore rispetto agli anni passati, soprattutto nella
gestione delle risorse economiche: oculatezza nella programma-
zione della spesa ed attenzione alle esigenze dei cittadini stanno
alla base delle nostre scelte, attuali e future. Nell’unico “interes-
se” che ci sta a cuore: quello della nostra comunità.

Fabio Zanni
Vice Sindaco e Assessore alle Opere pubbliche

e Servizi di pubblica utilità

IL NUOVO PROGRAMMA DELLE OPERE PUBBLICHE 2006
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PERCHÈ EDILIZIA BIO-COMPATIBILE?

Negli ultimi anni ci troviamo di fronte al crescente e
giustificato interesse per le tematiche ambientali
applicate anche al settore dell’edilizia e all’incalzante
diffusione di concetti e slogan quali quelli della “bioar-
chitettura” e dell’architettura “bioclimatica”, dell’im-
piego di risorse ed energie rinnovabili, di tecniche e
materiali costruttivi compatibili con l’habitat naturale
e con la salute fisio-psicologica dell’individuo, della
riscoperta di pratiche artigianali e saperi tradizionali
radicati nei luoghi e nella storia. A tal proposito attri-
buire all’architettura una valenza “ecologica” significa
in primo luogo riconoscere l’importanza del contesto
per dare forma a un edificio in grado di interagire con
gli elementi naturali.

L’arte del costruire dovrebbe implicare una conoscenza
concreta del comportamento degli edifici: l’illuminazio-
ne degli ambienti, la ventilazione naturale e l’adattamen-
to alle condizioni climatiche.

Nella pratica attuale è raro incontrare esempi di architet-
tura che, oltre ad avvalersi di moderne tecnologie per il
raggiungimento del benessere all’interno delle mura
domestiche, sappiano sfruttare positivamente anche le
risorse ambientali.

Edificare e/o ristrutturare secondo i criteri dell'edili-
zia ecologica e bio-compatibile (compatibile con la
vita) vuol dire utilizzare e gestire le risorse naturali
considerando i loro impatto ambientale e l'impatto che
ha l'uomo essere umano con i materiali e con l'habitat
creato artificialmente.

L'obiettivo generale dell'edilizia ecologica è quello di
progettare e costruire edifici che riducano al minimo gli
sprechi e che non esercitino gravi effetti negativi sull'am-
biente e sulla salute di chi abita o fruisce dell'elemento
casa. Inoltre lo scopo è di creare un edificio e/o una unità
abitativa autosufficiente riducendo all'essenziale l'acqui-
sto di energia dall'esterno.

Il risparmio vero dato da una corretta progettazione (per
il nuovo) e/o da una correzione degli impianti e delle tec-
nologie che vi sono all'interno di un manufatto architet-
tonico è dato dalla diminuzione tangibile del consumo di
energia elettrica, acqua e gas o metano.

Un grande risparmio di energia elettrica si ha se
durante la progettazione dell'edificio, villa o condomi-
nio che sia, si è tenuto conto di posizionare gli ambien-
ti secondo l'orientamento e le percentuali di soleggia-
mento dell'ambiente in cui si va ad intervenire. Inoltre
le bucature (finestre) devono essere pensate con dire-
zioni, dimensionamenti e materiali a seconda della

destinazione d'uso degli ambienti. Questo favorirà un
minor uso di energia per l'illuminamento. Per quanto
riguarda la produzione di acqua calda ad uso domesti-
co, una buona percentuale può essere prodotta dai
pannelli solari. Per il funzionamento delle pompe per
l'innaffiamento del giardino o per la depurazione della
piscina si fa uso dei pannelli fotovoltaici con notevole
risparmio energetico.

Se si pensa di riusare l'acqua proveniente dall'uso
domestico, opportunamente ed ecologicamente depu-
rata per altri usi che talvolta sono più ingenti di quelli
di routine come l'innaffiamento del prato, l'acqua
usata nella cassetta nei bagni (sciacquone), l'acqua
usata per la piscina o per usi esterni. Attraverso un
sistema di serbatoi interrati e di una pompa attivata
con pannelli fotovoltaici potremmo eliminare il 90%
dello spreco e i suoi relativi costi.

L'impianto di riscaldamento deve essere adeguatamente
dimensionato alla volumetria, alla termia dell'ambiente
esterno, alla muratura e agli usi e alla destinazione d'uso
dell'ambiente in questione. Nella maggior parte degli
ambienti in cui interveniamo troviamo un dimensiona-
mento "fallimentare" degli impianti di riscaldamento e di
condizionamento. Con uno studio appropriato si può
ottenere un grande risparmio energetico e soprattutto si
raccomanda di rivolgersi a tecnici calcolatori e non a
semplici installatori prima di decidere di metter mano ad
un impianto così importante.

Sara Zenti
Assessore all’Urbanistica

e alla Manutenzione del Patrimonio Comunale 
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PIANO DIRITTO ALLO STUDIO

Anno scolastico 2005-06

Gli anni scolastici appena trascorsi, e soprattutto l’ultimo, si
sono caratterizzati per le grandi trasformazioni vissute dal
mondo della scuola a vari livelli, organizzativo e amministra-
tivo, formativo e didattico. Infatti, le riforme via via approva-
te dai vari governi, riguardanti fra l’altro il dimensionamen-
to ottimale degli istituti scolastici, l’attribuzione dell’autono-
mia e della parità alle scuole, l’approvazione delle norme
attuative dei cicli scolastici e, infine, il varo della “Riforma
Moratti”, cioè l’avvio di un nuovo assetto organizzativo e for-
mativo della scuola italiana, hanno sconvolto e trasformato il
panorama tradizionale.
In questo quadro, il processo di autonomia e di riforma delle
scuole non modifica solo le regole di gestione organizzativa e
della programmazione didattica degli Istituti ma anche, e in
misura significativa, il loro rapporto con il territorio e con le
altre istituzioni ivi presenti.
Il piano diritto allo studio è lo strumento programmatico di
tutte le attività e le iniziative a favore degli studenti da parte
dell’ente comunale.
Infatti si vuole assicurare il diritto allo studio con interventi
diretti a:
- facilitare la frequenza nella scuola dell’infanzia e dell’obbligo
- favorire le innovazioni educative e didattiche
- favorire l’inserimento di soggetti diversamente abili

SERVIZI

• Acquisto libri di testo
• Trasporto alunni
• Utilizzo scuolabus per uscite didattiche
• Servizio gestione assistenti ad personam da Comunità

Montana
• Mensa
• Borse di studio
• Materiale di facile e minimo consumo
• Finanziamento per attività di laboratorio
• Materiale per uso fotocopiatore
• Materiale per laboratorio informatico
• Materiale per attività motoria
• Opere manutentive dell’edificio scolastico
• Arredi per le classi
• Riscaldamento
• Materiale pulizie
• Telefono
• Enel

Tali interventi sono realizzati in collegamento con gli organi
collegiali della scuola sviluppando la partecipazione effettiva
delle forze sociali organizzate sul territorio.

ASSEGNAZIONE BORSE DI STUDI
PER L’ANNO SCOLASTICO 2004/2005

L’amministrazione Comunale di Solto Collina,nell’intento di
favorire gli studenti,ogni anno bandisce borse di studio a
coloro che nell’anno hanno frequentato le classi I - II - III - IV
presso una qualsiasi Scuola Superiore, con l’iscrizione all’an-
no successivo e borse di studio a favore dei diplomati nelle
scuole superiori con l’iscrizione ad un corso universitario. Al
fine di stimolare tutti gli studenti e premiare quanti, con
impegno costante, abbiano raggiunto traguardi ragguarde-
voli, si erogano le borse di studio a coloro che hanno un pro-
fitto minimo di 7/10 e assenza di debiti formativi,mentre per
i diplomati la media minima di 70/100.

I primi sei studenti classificati con un ottimo profitto a cui è
stata erogata una borsa di studio di euro 210,00 sono:
- Romeli Davide
- Polini Erica
- Spelgatti Walter
- Zoppi Carola
- Guizzetti Silvia
- Romeli Cristina

Inoltre sono state assegnate due borse di studio di € 260,00
per studenti iscritti ad un corso universitario, qui sotto
classificati:
- Guizzetti Elena
- Bendotti Federica

ASSEGNAZIONE ASSEGNI DI STUDIO
PER L’ANNO SCOLASTICO 2005/2006

L’amministrazione comunale ha assegnato degli assegni di
studio di euro 120,00 in favore di 11 studenti residenti in
questo comune e frequentanti il I° anno di una scuola
secondaria superiore per l’anno scolastico 2005/2006 qui
sotto elencati:

- Bergamini Cristian
- Guizzetti Simone
- Meli Enrico
- Messina Michele
- Negrinelli Debora
- Negrinotti Fabio
- Olivari Chiara
- Piccinelli Nicolas
- Rosa Veronica
- Ubiparipovic Zeliana
- Zenti Francesca    

Carla Zenti
Consigliere alla Cultura e Istruzione
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DIFFUSIONE DELLA BANDA LARGA NEI COMUNI
DEL NOSTRO CIRCONDARIO? PERCHÉ NO?

Alla luce della sempre più frequente necessità delle imprese e dei cittadini del nostro territorio di poter contare su servizi e
strumenti tecnologici all’avanguardia e al passo con i tempi, l’amministrazione di Solto Collina in collaborazione con i comuni
del circondario (Fonteno, Riva di Solto) sta seriamente prendendo in esame la possibilità di diffondere la banda larga.
Con questo termine si intende un ambiente di sviluppo che consente l’utilizzo delle tecnologie digitali ai massimi livelli di
interattività.
L’obiettivo principale è quello di diffondere quanto più omogeneamente possibile un sistema informatico volto al migliora-
mento dei servizi di telecomunicazione, di gestione e trasmissione dati implementando attività di ricerca e sviluppo favorendo
quindi il rapporto di collaborazione tra enti pubblici, imprese e cittadini.
Il nostro territorio difficilmente raggiungibile dalle linee ADSL necessita di un sistema alternativo volto a tale scopo pertanto
ci si propone in tempi brevi di creare infrastrutture destinate ad erogare connettività.
Queste tecnologie conosciute come WI-FI, sono utilizzate per la trasmissione di dati in forma digitale attraverso le onde radio
e hanno conosciuto negli ultimi anni una sensibile evoluzione al punto di essere sfruttate per i seguenti scopi:
- Usufruire di servizi internet
- Trasferire dati
- Utilizzo di software gestionali
- Comunicazioni telefoniche a costi ridotti
- Videosorveglianza
- ecc.
La struttura di una rete WI-FI consta a grandi linee di 3 elementi: una stazione di trasmissione base per la diffusione e rice-
zione del segnale, una serie di unità da predisporre sul territorio e singole antenne per ogni utente che voglia usufruire del
servizio.
Allo stato attuale delle cose stiamo valutando una serie di offerte e proposte per poter realizzare il progetto nel migliore dei
modi, valutando gli aspetti tecnici ed economici, cercando di unire in un unico connubio affidabilità e costi ridotti, al fine di
allargare il servizio non solo alle imprese ma anche ai singoli cittadini.
Pertanto già da ora chi fosse interessato al servizio è gentilmente accolto in comune presso i nostri uffici al fine di individuare
quante e in quali zone si concentrano maggiormente le richieste per poter organizzare al meglio la diffusione del segnale.

Giovanni Romeli
Consigliere alle Politiche Giovanili

PROTEZIONE CIVILE

Nel mese di Febbraio per espressione civica si è voluto formare un gruppo di volontari di Protezione Civile nel Comune di
Solto Collina.
In una prima serata informativa, tenuta dal responsabile provinciale della nostra zona il Sig. Morzenti, si sono determinate
le possibili applicazioni per un gruppo di volontari di protezione civile, per il nostro paese e per i paesi limitrofi, considerando
che con l’unione delle varie risorse umane si potrebbero risolvere molte problematiche che toccano il nostro territorio.
Ad una richiesta di adesione, nel nostro comune, abbiamo ricevuto una buona risposta sia dai cittadini che dalla locale sezione
degli Alpini che dispone già di persone abituate al lavoro nel sociale e nel volontariato.
Logicamente nel prossimo futuro si cercherà di formare i potenziali volontari con delle riunioni in cui si parlerà di autopro-
tezione e di sicurezza in cui deve sempre lavorare un volontario e delle varie mansioni che gli si chiederà di svolgere,
con libertà di scelta e consapevolezza di serietà nella disponibilità.
Sicuramente, anche se qualcuno ha perso il primo appuntamento, con questa iniziativa potrà nel futuro aderire ad un
gruppo che sicuramente è destinato ad aumentare, in quanto a molti stà a cuore la sicurezza del territorio dove vive e
del proprio paese.
Ringrazio sin d’ora chi ha aderito e chi aderirà in futuro.

Flaviano Crepaldi
Consigliere per la Protezione Civile



In occasione del “Mercatino nella via” del 27 novembre scorso il nostro gruppo di famiglie aderente alla Fondazione “Aiutiamoli
a Vivere”, che ospita bambini bielorussi, aveva colto l’opportunità, gentilmente offertaci dal Centro di Promozione Turistico
Culturale di Solto Collina, di allestire una bancarella per la vendita di vino e limoncello.
Con un sincero ringraziamento a tutta la popolazione e al Comune per la fiducia e l’interessamento dimostratoci, informiamo
che in quella giornata abbiamo raccolto  € 248 che verrranno destinati al progetto di ampliamento e ristrutturazione dell’inter-
nat (orfanatrofio) di Yastrambel in Bielorussia.
Il nostro comitato è nato 12 anni fa a Cene in Val Seriana aderendo alla Fondazione “Aiutiamoli a Vivere” di Terni. Da allora tutti
gli anni per un mese ospitiamo bambini provenienti da due orfanatrofi bielorussi: Yastrambel e Belinicy. Da quest’anno oltre alle
famiglie di Cene, Pradalunga, Albino e Gazzaniga se ne sono aggregate alcune di Costa di Mezzate, Trescore Balneario, Cenate
Sotto, Entratico, Pianico, Solto Collina, Fara Olivana con Sola, Casnigo, Nembro; inoltre, come scritto sopra, abbiamo deciso di
sostenere il finanziamento, insieme a comitati di altre province, per la ristrutturazione, l’ampliamento e l’acquisto di macchina-
ri dell’internat di Yastrambel, progetto che ci è stato proposto dal direttore durante la sua permanenza a Cene nel luglio 2005.
Attualmente i ragazzi rimangono nell’istituto fino a 16 anni, dopo di che lo stato li trasferisce, sulla base di test ed esami attitu-
dinali, in altri internat della Bielorussia, dove frequentano scuole o corsi professionali fino al compimento della maggiore età, 18
anni. Come possiamo ben immaginare questi trasferimenti non sono indolori: a ragazzi che non hanno famiglia viene tolta anche
quella che si sono formati con gli amici, gli insegnanti, gli assistenti dopo tanti anni di orfanatrofio. Inoltre qualitativamente l’in-
segnamento nella maggior parte delle scuole superiori, soprattutto quelle di più basso livello, come i corsi professionali, è piut-
tosto scadente e anacronistico: di conseguenza, l’inserimento nel mondo del lavoro non è facile.
La proposta del direttore è di istituire a Yastrambel una scuola-fabbrica dove i ragazzi possano restare fino alla maggiore età,
aumentando il numero di classi e formando dei laboratori specializzati e qualificati di cucito, falegnameria, agricoltura e alleva-
mento con annessso laboratorio di meccanica per la riparazione dei macchinari che verrebbero utilizzati. In questo modo, oltre a
dare ai ragazzi un insegnamento qualitativamente buono, anche l’istituto si garantirebbe una discreta autonomia di sopravviven-
za per far fronte ai costi sempre maggiori di gestione che il contributo statale (un euro al giorno per ragazzo) non copre. Per ora si
è ancora nella fase di studio e definizione precisa dei lavori da fare. Alla sede nazionale della fondazione spetta il compito di quan-
tificare, verificare e controllare il progetto, al nostro comitato l’onere di promuoverlo e sostenerlo per quanto sarà possibile.

Per chi fosse interessato ad avere maggiori informazioni contattare:
Guerini Annamaria, Via Foresti, 22 - Solto Collina - Tel. 035 986324
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LA POSTA DI SALTUS

LA FONDAZIONE  “AIUTIAMOLI A VIVERE” RINGRAZIA

Cari cittadini, vi confermo il periodo delle cure termali, da lunedì 15 maggio a sabato 27 maggio 2006 (al pomeriggio,
ore 15,00) e vi informo che la visita medica verrà effettuata il giorno sabato 13 maggio 2006 alle ore 15,00:  le adesioni
entro il  5 maggio 2006.
Il pullman sarà a vostra disposizone gratuitamente;  inoltre, a tutti verrà rilasciato un cartellino per entrare nel parco e
poter accedere a tutte le manifestazioni di musica e spettacoli all’aperto, per passare piacevoli momenti.  Il contributo
di iscrizione è di € 15,00.
Per la compilazione della richiesta di cura bisogna rivolgersi al proprio medico di base e, con allegato il codice fiscale, dovrà
essere consegnata in comune tutti i martedì e giovedì dalle ore 11,00 alle ore 12,30.  Il minimo è di 25 partecipanti.

N.B.:  per una migliore qualità del servizio, vi informo inoltre che la modalità di distribuzione accappatoi è cambiata:
viene distribuito ogni giorno un accapatoio pulito ed imbustato al costo di € 1,00, oppure ogni utente provvede perso-
nalmente a portarselo da casa.

Caprioli Giulia
Assessore ai Servizi Sociali

CURE TERMALI PRESSO LE TERME DI BOARIO

� 



18 Aprile 
Martedì

Torneo serale gratuito
calcio balilla

(per gruppi e bambini)

Ore 20,30 apertura
Pasqua dello Sportivo
con giocatori Atalanta:

Andrea Ivan 
Defendi Marino
Filippini Alberto
Capelli Daniele

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

19 Aprile 
Mercoledì

Torneo serale gratuito
biliardo

(per gruppi e bambini)

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

20 Aprile
Giovedì

Triangolare della
Collina Fidas

Donatori di sangue
(ragazzi sotto i 15 anni)

parteciperà
Bonazzi Roberto

attaccante Albinoleffe

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

21 Aprile
Venerdì

Quadrangolare
Parroci

Carabinieri
Polizia

Vecchie glorie U.S.
Solto Collina

Saggio
ginnastica artistica

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

22 Aprile
Sabato

Nel pomeriggio
Camminata in Rosa

(per le donne)

Triangolare
Vecchie Glorie Atalanta

U.S. Solto Collina
“I nomadi”

Bonacina - Finardi
Magrin - Magnocavallo

Garlini - Nicolini
Messina - Filisetti

Medolago - Vavassori
Nucci - Mastropasqua

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

23 Aprile
Domenica

Sfilata squadre
campo sportivo

S. Messa

Pranzo comunitario
dello Sportivo

Ore 16,00 chiusura
Pasqua dello Sportivo

Esposizione maglie
di calciatori famosi

(raccolte da Beppe Rota)

ORARI RICEVIMENTO

Rosemma Boieri

Sindaco

lunedì e venerdi dalle 10.00 alle 11.00

Fabio Zanni

Vice Sindaco e Assessore

alle Opere pubbliche e Servizi di pubblica utilità

sabato dalle 11.00 alle 12.00

Giulia Caprioli

Assessore ai Servizi Sociali

martedì dalle 11.00 alle 12.00

Pierantonio Spelgatti

Assessore al Turismo e Informazione

mercoledì dalle 11.00 alle 12.00 - dalle 16.00 alle 17.00

c/o la Biblioteca

Sara Zenti

Assessore all'Urbanistica e Manutenzione

del patrimonio comunale

sabato dalle 10.00 alle 11.00

Il Sindaco e gli Assessori sono disponibili al ricevimento

anche previo appuntamento

ORARI DEGLI UFFICI
E DEI SERVIZI COMUNALI

Ufficio Segreteria
tel. 035 986012 - fax 035 980121

lunedì/mercoledì/venerdì - dalle 10.00 alle 11.00

Ufficio Anagrafe e Stato Civile
dal lunedì al sabato - dalle 09.00 alle 12.00

Ufficio di Polizia Locale
lunedì/mercoledì/venerdì - dalle 10.00 alle 11.00

Ufficio Ragioneria
dal lunedì al venerdì - dalle 10.00 alle 11.00

Ufficio Tecnico
mercoledì/venerdì - dalle 09.00 alle 11.00

Ufficio Tributi
dal lunedì al sabato - dalle 10.00 alle 11.00

Ufficio Protocollo
dal lunedì al venerdì - dalle 09.00 alle 12.00

Biblioteca (int. 8)
lunedì/martedì/venerdì - dalle 14.30 alle 17.30

Centro di Promozione Turistico Culturale (int. 8)
lunedì/martedì/venerdì - dalle 14.30 alle 17.30

Assistente Sociale (int. 8)
venerdì - dalle 10.00 alle 12.00

Isola Ecologica (smaltimenti rifiuti)
lunedì - dalle 08.00 alle 12.00

mercoledì - dalle 13.00 alle 17.00
sabato - dalle 08.00 alle 12.00

www.comune.solto-collina.bg.it
info@comune.solto-collina.bg.it

UNIONE SPORTIVA SOLTO COLLINA
Pasqua dello Sportivo - Edizione 2006


